

[AccueilRevenir à l'accueilCollectionBoite_015 | Histoire de la sexualité I. Biopolitique.CollectionBoite_015-8-chem | \[Chirurgie contre masturbation ?\] ItemDr. P. P. Vanier, \[photocopie\]](#)

Dr. P. P. Vanier, [photocopie]

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb015_f0434

SourceBoite_015-8-chem | [Chirurgie contre masturbation ?]

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Vanier, Paul Prosper \(Dr\)](#)

Références bibliographiques[Vanier, Cause morale de la circoncision des Israélites, institution préventive de l'onanisme des enfants](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 27/08/2020 Dernière modification le 23/04/2021

vj

INTRODUCTION.

de ne point atteindre le but, il ne faut point oublier qu'il est souvent plus dangereux de le dépasser, et la véritable réforme, en général, ne consiste pas à changer, encore moins à détruire, mais à modifier. Nous avons commencé ce travail pour demander l'application des modifications indiquées par la science, lorsque la réforme radicale, en vint à ce point qu'à Francfort la circoncision fut rayée du code religieux des Israélites.

A la veille de la voir disparaître du nombre des antiques institutions, si l'esprit de Francfort venait à s'éteindre, ou bien de voir se réveiller, s'agiter avec inquiétude les fidèles en Israël, protestant contre les empiètements audacieux de la réforme radicale, la voix de la science devait s'élever pour proclamer l'utilité de cette institution.

Notre travail, tout à la fois chirurgical, médical et hygiénique, moral et théologique, sur la circoncision, sera donc accueilli par toutes les classes de la société que ces divers points de vue intéressent.

De toutes les questions judaïques que l'esprit nouveau a fait surgir, la science nous a dévolu la première et la plus importante.

Qui eût pensé que cette institution, universellement regardée comme une tache de sang parmi les législations humaines, au jour et au moment où la réforme la menacerait d'une entière destruction, serait comme ré-générée au soleil de la science.

Les passions humaines sont éternellement les mêmes; si le catalogue des crimes a changé dans le monde de-

INTRODUCTION.

vij

puis Abraham, celui des vices est encore le même. Le crime change avec le milieu social dans lequel se produit le criminel; le vice ne peut changer, parce que la nature de l'homme ne change pas. La loi répressive peut s'armer de pied en cap contre les crimes sociaux, elle est sans armes contre les vices secrets et solitaires. La circoncision fut révélée à l'homme comme le seul moyen de diminuer la violence de ses invincibles passions. La science vient l'arracher aux menaces de la réforme, reconnaissant qu'elle n'a point trouvé à opposer aux passions impérieuses de l'homme de mesure préventive qui lui soit comparable.

Cette question n'intéresse pas seulement les quatre millions de Juifs qui habitent le globe, mais l'humanité tout entière, et cela par les considérations même les plus matérielles; car elle a le privilège d'être le pré-servatif d'un grand nombre de maladies des organes de la génération.

Institution sublime par l'antiquité de son origine, qui remonte au berceau du monde; ineffable dans ses mystères, qui la rattache au dogme chrétien par le baptême et par la chute originelle de l'homme; céleste dans sa cause secrète et morale, remarquable enfin par ses influences sur l'organisme!

Ce vaste sujet, pour être traité avec un talent digne de l'attention que semble devoir lui attirer sa nouveauté, demandait tout à la fois la pureté de l'historien, le sens juste et profond du philosophe, la simplicité du savant. Nous avons cherché à n'être que simple. Sachant toute-



... et de la ...

... de la ...